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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 des  

Turn- und Spielvereins Hartenholm am 14.03.2023 

 

Beginn: 20:00 Uhr - anwesend: 32 Teilnehmer, davon 31 Mitglieder 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden 

 

Die 1. Vorsitzende Aline Voß eröffnet die Sitzung. Es werden alle Anwesenden begrüß zur ca. 

110. Jahreshauptversammlung. Genau kann man dies nicht nachvollziehen, da die Archive 

dies nicht mehr zulassen. Karl Rhode hat vor 111 Jahren mit einigen anderen Bürgern aus der 

Gemeinde Hartenholm den Verein gegründet mit den Hauptsportarten Turnen, Schlag - und 

Faustball. Durch Erzählungen fand man schnell heraus, dass der TuS Hartenholm so viel mehr 

als nur ein Sportverein. Es wurden Höhen und Tiefen gemeinsam überwunden und das dank 

zahlreicher Mitglieder, Sportleiter, deren Teams, und den Vorständen in all den Jahren. Jeder 

einzelne, ob Jung oder Alt, trug sein Teil dazu bei, und wird dies auch weiterhin tun. „Man ist 

in einem Verein nicht ein einzelner Mensch, man gehört einem Ganzen an.“ – Dieses Zitat 

von Theodor Fontane ist passend, um zu zeigen, dass beim TuS keiner allein ist. Ob ein 

aktiver Sportler, ein passives Mitglied, Spieler oder Fan, Trainer oder Vorstand, nur durch 

Zusammenhalt funktioniert ein Verein. 

 

Gemeinsam soll bei dieser Jahreshauptversammlung nun auf das vergangene Jahr 2023 

zurückgeblickt werden, und es werden auch Pläne für die Zukunft vorgestellt. 

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 26.02.2023 per 

E-Mail form- und fristgerecht. Es folgten keine weiteren Änderungen oder Anträge. Die 

Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

Top 3: Grußwort der Bürgermeisterin 

 

Da sich in diesem Jahr die Termine überschnitten haben, konnte keiner von den drei 

Bürgermeistern bzw. der Bürgermeisterin es einrichten. Die Gemeinde entschuldigt sich und 

wünscht dem Verein für das Jahr 2024 ein großartiges aktives 111. Jubiläumsjahr. 

 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

 

a) Rückblick: Der Gesamtvorstand tagte 5-mal und der geschäftsführende 0-mal im Jahr 2023 

und bisher 1-mal im Jahr 2024. Aline Voß bedankt sich bei den Spartenleitern für Ihre Zeit, 

ihre tatkräftige Unterstützung für den Verein und die neuen Pläne für das Jahr 2024. 

Stellvertretend wird Folgendes von den einzelnen Sparten genannt: 

 

Die Fußballsparte ist weiterhin gut aufgestellt. Es sind nicht alle Positionen im 

Fußballvorstand besetzt, man ist weiterhin noch auf der Suche nach einem neuen 

Jugendobmann. Zurzeit gibt es drei feste Mannschaften bei den Herren (1./2. Herren und 

Ü30), sowie die Jugend (C/D/E/F/G). Die Spielgemeinschaft mit Schmalfeld u. Hasenmoor 

im Jugendbereich (als JSG Auenland betitelt) ist gut angenommen worden. Die Männer 

Ü40/Ü50 als „Walking Football“ betitelt, ist bereits in der Testphase. Weiterhin werden hier 

Mitglieder gesucht und auch einige Damen haben sich bereits der Gruppe angeschlossen. Es 

wurden ca. 1360 Arbeitsstunden unter den Fußballmitgliedern aufgeteilt, auch wenn meist die 

Stunden auf relativ wenige Mitglieder verteilt waren;  
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In der Handballsparte ist die Ballsportgruppe von den 3–6-Jährigen gut besucht mit bis zu 

30/35 Kindern. Tatkräftig wird Birgit Timm von Hilke Steenbuck unterstützt. In der F-Jugend 

haben die Kinder Spaß und kommen mit Freude zum Training. Über 10 Kinder davon 

kommen aufgrund der Kooperation mit der Schmalfelder Schule, welches dadurch auch vom 

Landesschulverein gefördert wird. Insgesamt besteht die Gruppe aus ca. 25/30 Kindern. 

 

Die E-Jugend ist eine gemischte Mannschaft aus Mädchen und Jungen. Auch bei der D-

Jugend sind die Mädchen und Jungen zusammen im Spiel, die von Jan Bendel trainiert 

werden. Im Winter 2023 hat die Handballsparte einen Ausflug zum HSV organisiert, um sich 

ein Handballspiel mal „Life“ in einer Hallenarena anzusehen. Auch die gesponsorten Hoodie-

Sweatshirts der Handball-Jugend sind sehr beliebt und werden auch repräsentiert in der 

Schule – zeigen auch dort den Zusammenhalt der Mannschaft. Bei den Damen sind 

momentan 15 Frauen, die regelmäßig an den Spielen teilnehmen. Viele Frauen sind durch 

Familienplanung in Pause. Doch auch die Kleinesten feuern am Spielfeldrand die Mütter am 

Wochenende mit an. 

 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im TuS mit den breitesten und abwechslungsreichsten   

Angeboten für die Mitglieder. Das aktuelle Angebot besteht aus Einradfahren, Kinderturnen, 

Jazz Dance, Pilates, Wirbelsäulengymnastik, Yoga, Zumba, sowie „Fit mit 50 - für Männer“. 

Seit 2023 ist der Kurs „Stuhlgymnastik“, „High Intensiv Intervall Training“, sowie „Fit mit 50 

für Frauen“ dazugekommen. Ab 2024 nun endlich wieder „Fit mit Baby“ mit im Angebot. Für 

Aerobic und Tanzen für 3-6-Jährige, sowie Kinderturnen für die Grundschüler werden 

weiterhin neue ÜbungsleiterInnen gesucht.  

 

Die Turnspartenleiterin Frederike Petersen-Lund hat sich im Namen des TuS Vereins mit 

einem großen Blumengesteck bei der Raiffeisenbank Hartenholm persönlich bedankt, da 

regelmäßig Geldspenden für neue Geräte dem Verein bereitgestellt werden. Im letzten Jahr 

wurden u.a. davon ein großer Kasten, Yogablöcke, eine Spielelandschaft für Kleinkinder und 

neue Kinderfußballtore angeschafft. 

 

Die Tischtennissparte ist zurzeit mit 12 Mitgliedern am Trainieren, und es gibt eine 1.+2. 

Herren. Allgemein betrachtet war das Jahr 2023 eher enttäuschend. Ein guter Erfolg konnte 

bei den Kreismeisterschaften mit einem 2. Platz erspielt werden.  

Badminton ist mit 12 Mitglieder noch regelmäßig am Spielen. 

 

Im Tennis heißt es im Frühling für die Mitglieder: Aufräumen und die Plätze spielbereit 

machen. Zurzeit gibt es 7 Mannschaften, alles Herren in verschiedenen Altersklassen. Es 

besteht weiterhin eine Spielergemeinschaft mit Kattendorf, was sehr gut funktioniert. Die 60–

65-Jährigen spielen in Kattendorf und die 40–50-Jährigen in Hartenholm. Weiterhin werden 

Damen gesucht, um auch eine Damenmannschaft ins Leben zu rufen. 

 

Die Kraftraumsparte hat momentan 10 Aktive, davon 3 regelmäßige Mitglieder. Anfang des 

Jahres waren es bis zu 20 Sportler. Auch hier werden gerne neue Gesichter begrüßt. 

Spartenleiter Jerik Hartmann ist zwei Abende die Woche selbst vor Ort. 

 

Die Leichtathletikgruppe ist eingeschlafen und pausiert zurzeit. Zuwenig Kinder, die das 

Interesse haben. Auch die Jahrgänge sind sehr breit gefächert und eine Splittung der 

Mannschaft würde sich nicht lohnen. Das Draußentraining auf dem Sportplatz ist nicht immer 

einfach zu bewältigen, da es keinen richtigen Lauf – Werf- und Springstrecke gibt. Momentan 

wird sich um eine Kooperation mit Kaltenkirchen bemüht, damit Kinder mit Interesse diese 
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Sportart weiterhin verfolgen können. 

 

b) Ausblick bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 2024: Im Januar 2024 gab es das 

beliebte Blomberg Cup Fußballturnier in der Mehrzweckhalle. Ein weiteres großes Highlight 

ist der 111. Geburtstag vom Verein. Gefeiert wird diese Besonderheit an zwei Tagen im 

September 2024:  13.09.+14.09. Der Festausschuss mit Aline Voß, Jenny Gierl, Rita Lübke-

Hahn, Mattes Eckhold und Uwe Osterwold planen und organisieren seit Sommer 2023. 

 

Top 5: Ehrungen 

 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

15 Jahre Holger Bindseil, Henning Deeg, Silvia Gätjens-Cramer, Jakob Kortum, Arne 

Kott, Nils Wriggers, Niclas Heidrich, 

Charlotte Schirrmann, Leon Tilger    

25 Jahre Astrid Apfelbaum, Kris Johannson, Marc und Tim Oldenburg, Sabine, Janke 

und  Bo Papenfuß, Patrick Petersen-Lund, 

Janina Plath, Michel Reichow, Jan Scheibner 

40 Jahre Kai Siedenschnur 

50 Jahre Jutta Hasenkamp 

55 Jahre Jörg Lübke 

 

Für das Jahr 2023 ernennt der TuS Hartenholm Dirk Böhm zum Sportler des Jahres. Seit über 

34 Jahren ist Dirk als Fußballtrainer, Betreuer oder Schiedsrichter dabei. Immer als Erster 

beim Training: Pumpt die Bälle auf, räumt den Platz auf und dies alles unentgeltlich. Vor 54 

Jahren ist Dirk in eine Sportlerfamilie reingeboren. Dirk ist ein gerngesehener Gast bei den 

Punktspielen, und mit 100m-Entfernung zu seiner Wohnung hat er es nicht weit bis zum 

nächsten Training oder Spiel. Wir danken ihm für seine Vereinstreue seine Leidenschaft für 

den Fußball. 

 

Top 6: Kassenbericht 2023 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 

 

Der Kassenbericht 2023 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Rita 

Oldenburg erläutert die Details und steht für Fragen bereit. Wie in den Vorjahren stellen die 

Mitgliedsbeiträge die höchste Einnahmequelle dar, sowie die Übungsleiterkosten den größten 

Ausgabenposten. 2023 sind etwas mehr Ausgaben angefallen, u.a. auch für die 

Tennisplatzaufbereitung. Die Mitgliederanzahl ist stetig gestiegen. Die Einnahmen sind stabil 

geblieben. Dennoch werden im Jahr 2023 mehr Ausgaben als Einnahmen verbucht. Der 

Haushaltsplan 2024 wird von Rita Oldenburg vorgestellt und einstimmig genehmigt.  

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Uwe Osterwold (erster Kassenprüfer) verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 

07.02.2024,  welche er zusammen mit Rita Lübke-Hahn bei Rita Oldenburg durchgeführt hat. 

Die Kasse und Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin 

und der Vorstand wurden einstimmig entlastet.  

 

Top 8: Wahlen 

 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen: 

a) Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand 

Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 



S e i t e  4 | 5 

 

 

• Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

• Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

• Spartenleitung Kraftraum: Jerik Hartmann 

• Spartenleitung Leichtathletik: Malte Brand 

• Spartenleitung Tennis: Burkhard Peisl 

• Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

• Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt. Für die weiteren Wahlen übernimmt Aline 

Voß die Wahlleitung. Sie befragt die Mitglieder, ob die Wahl öffentlich oder geheim 

stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für die öffentliche Wahl. 

 

a) 2.Vorsitz (für 2 Jahre) 

b) Schriftwart (für 2 Jahre) 

c) Kassenprüfer (für 2 Jahre) 

 

a) Christian Gierl übernimmt das Amt des zweiten Vorsitzenden. 

b) Als Schriftwart bleibt Ribanna Mehrkens zwei weitere Jahre im Amt. 

d) Volker Hartmann stellt sich als Kassenprüfer zur Wahl. 

 

Jan Bendel wir abgelöst durch Christian Gierl, der bereits als Fußballtrainer in den E-

Jugendmannschaften den Verein unterstützt hat. Danke an Jan Bendel, der sich nach der 

Unterstützung im Geschäftsführenden Vorstand, nun wieder vermehrt in der Handballsparte 

einbringen möchte.  

 

Top 9: Anträge 

 

Dem geschäftsführenden Vorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Top 10: Verschiedenes 

 

Seit letztem Sommer 2023 plant und organisiert der gewählte Festausschuss die 111. Feier des 

TuS Hartenholm. Ein Ablauf in groben Zügen wurde erläutert. Weitere Infos und Updates 

erhalten die Mitglieder über die Homepage. Auch ein Countdown Zähler soll stetig daran 

erinnern, dass am Freitag, dem 13.09.2024 und Samstag, dem 14.09.2024 eine große Feier mit 

großartigen Aktivitäten geplant ist. 

 

Schriftwartin Ribanna Mehrkens berichtet von der erneuerten und aufbereiteten Pinnwand in 

der Mehrzweckhalle in Hartenholm. Angebote im Sportverein und auch ein neuer Flyer sollen 

Neuinteressierte zum Eintritt in den Vereinssport motivieren.  

 

Zum Schluss wird erwähnt, dass im letzten Jahr der Verein einige neue Sponsoren für sich 

gewinnen konnte. Weiterhin ist der Verein über interessierte Firmen dankbar. Der 

Sponsorenvertrag ist auf der Homepage zu finden. Durch einen 2m Banner in Form eines 

Schildes, sowie einer digitalen Visitenkarte kann die Firma sich regional in Hartenholm 

präsentieren, sowie den Verein finanziell unterstützen. 

 

Ende: 21.10 Uhr 
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Hartenholm, den 14.03.24 

 

 

   

Aline Voss 

(1. Vorsitz) 

Rita Oldenburg 

(Kassenwart)   

Ribanna Mehrkens 

(Schriftwart) 

   

 

 

  

Christian Gierl 

(2.Vorsitz) 

Beate Bock 

(Jugendwart) 

 

 


